

**Jésus lui dit : « Si tu veux être parfait,
va, vends ce que tu possèdes, donne-le aux pauvres »
(Matthieu 19:21)**

Que raconte Jésus ? Il est impossible de donner tout ce que l'on possède jusqu'à l'air que l'on respire et l'eau que l'on boit. D'ailleurs, Jésus lui-même n'a pas « tout donné » : on sait que les soldats romains qui le crucifient trouvent que sa tunique est tellement luxueuse, faite d'une seule pièce sans couture, qu'ils la convoitent tous (Jean 19 :23-24).

Qu'est-ce que Jésus veut donc dire avec ce commandement ? Pour le saisir, il faut faire attention à ce qui est écrit réellement. Jésus ne dit pas : Vendez ce que vous possédez et donnez-le aux pauvres. Ce qu'il dit, c'est : « *Si tu veux être parfait, va vendre ce que tu as et donne-le aux pauvres.* » Comme la conclusion (ne rien posséder) n'est pas possible, cela veut dire que la prémisse du raisonnement (vouloir être parfait) est mauvaise. C'est ce que l'on appelle en mathématique une démonstration par l'absurde, bien connue depuis Platon et formalisée par Euclide (-300) : si A implique B, et que B est faux, alors A est nécessairement faux. Ce que Jésus veut donc démontrer ici, c'est que « *vouloir être parfait* » grâce à nos actes pose problème. D'ailleurs quand Luc rapporte ce même épisode, il précise juste avant que Jésus remet en place un interlocuteur qui l'a appelé « *bon maître* » : Jésus lui répond : « *Pourquoi m'appelles-tu bon ? Il n'y a de bon que Dieu seul.* » (Luc 18:19)

Jésus prend la peine de démontrer que « *vouloir être parfait* » par nos propres actes pose problème, car c'est comme cela que les intégristes menaient les foules par le bout du nez, à coup de menace du terrible jugement de Dieu sur les personnes qui ne sont pas parfaites, bien sûr. Jésus s'oppose à cela radicalement : si Dieu nous aime, c'est parce que Dieu est bon. Dieu regarde ce qui est parfait en nous, pas à nos manques et nos fautes. C'est ce regard amoureux de Dieu sur nous qui nous rend justes, il nous inspire un regard bon sur notre prochain et un regard bon sur nous-mêmes. Cela a bien plus de chance de nous faire authentiquement progresser que le moralisme à coup de culpabilisation.

Sur jecherchedieu.ch vous trouverez des ressources pour réfléchir et prier.